
 
Des Anciens et amis de l’ECA 

LLaa ll eett tt rr ee 

 N° 18 
Nov-04 
 

AG du 19 novembre 2004 

Pour se 
rencontrer… 

Notre assemblée générale est, chaque année, l’occasion de se 
rencontrer pour échanger quelques chiffres, quelques émotions 
et beaucoup de fraternité. 

 

P.2 : Notre association : les infos essentielles… 
P.3 : Le mot du président   
P.4 : La Saga « historique » continue 
Encart : AG du 19 novembre 2004 

 

 
 

La 35e heure 
 
Il ne se passe pas une semaine sans que 
l’on parle des 35 heures… 
En réalité, dès le lundi matin, se pose le 
problème du calendrier, pour finaliser en 
temps réduit ce que l’on réalisait 
auparavant en temps normal (39, 40, 43 
heures ?). Il est vrai que la technique nous 
permet aujourd’hui une vitesse de 
construction de l’esprit phénoménale. 
Un clic et toute une équipe est invitée à 
une réunion de « briefing »,  sauf les 
collaborateurs qui sont en RTT (réduction 
du temps de travail) car il y en a toujours 
un en vadrouille en train de lécher les 
vitrines de la FNAC, ou jouer aux 
« Sim’s » ou en voyage (s’il peut se le 
payer !). 
D’autres effacent leur RTT pour se 
rendrent à cette réunion si importante pour 
l’entreprise. 
Sur les chantiers, les grues s’arrêtent de 
pivoter à 16 h 30, qu’il pleuve ou qu’il 
fasse beau. Dans les bureaux, les 
secrétaires coupent le standard à la même 
heure (pas grave, on a les portables ouvert 
24 h/ 24) de peur d’être envoyées sur le 
terrain… 

Suite p.3 
 

Édito 
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Calendrier 
2004 

Carnet(s) 

Une nouvelle à communiquer aux amis 
de l’ECA… 

Conseil d’Administration 
2003 
 
Président : Henri Maulet 
06.72.92.57.16 
henri.maulet@wanadoo.fr 
Vice Président : Serge Lacroix 
04.50.27.92.01 
serge.lacroix@maped.fr 
Secrétaire : Michel Poettoz 
04.50.77.72.97 
michelpoettoz@wanadoo.fr 
Trésorier : Patrick Bouvier 
04.50.22.06.68 
pnbouvier@wanadoo.fr 
Vice Trésorier : Lucien Andolfatto 
04.50.69.30.91 
lucien.andolfatto@wanadoo.fr 
Membres CA et commissions 
Yves Aurange 
06.08.53.78.46 
yves.aurange@perinter.com 
Roland Blampey  
ecaadm@noos.fr 
Bernard Brachet 
b_brachet@yahoo.fr 
Roger Cressend 
04.50.23.18.05 
rcressend@sopragroup.com 
François Faure 
04.50.23.10.57 
francois.faure12@wanadoo.fr 
Roland Frugié 
Jean Paul Montessuit 
Lucien Serain 
04.50.64.02.33 
lucien.serain@wanadoo.fr 
 

Le site Internet de notre Ecole : 
www.edres74.cur-archamps.fr/lycées 
Puis : lyacyeca 
Adresse E-Mail : ecaadm@noos.fr 

Pour que vive notre association ! 
Pense à envoyer ta cotisation (16 €) à 
l’adresse de l’amicale : 
AA ECA 
2 RUE DES CARILLONS 
74942 ANNECY LE VIEUX 

Samedi 13 novembre 10 h : 
Inauguration des nouveaux locaux de 
St Michel      ( bâtiment  P.DOCHE) 
Vendredi 19 novembre 19 h : AG de 
notre association 
Samedi 27 novembre 10 h : Remise 
des diplômes – Gymnase ECA 
 

 
 
La famille Poettoz s’agrandit ! 
Carolina est arrivée de Colombie au 
mois de février. Cette photo nous a été 
envoyée de Cali par Michel et par  
Internet et nous montre toute la famille, 
au complet, juste avant de quitter l’hôtel. 

Notre président est parti encourager nos 
footballeurs de l’équipe de France cet été 
au Portugal. Après le parcours très 
mitigé de l’équipe, Henri s’est retrouvé à 
Evires plus tôt que prévu…Pour la fête 
Western de son village.(Photos à l’AG) 

Quelques chiffres… 
 
Nombre d’anciens 
répertoriés : 
422 
Nombre d’adhérents en 
1999 : 
72 
Nombre d’adhérents en 
2000 : 
89 
Nombre d’adhérents en 
2001 : 
90 
Nombre d’adhérents en 
2002 : 
88 
Nombre d’adhérents en 
2003 : 
76 
Nombre d’adhérents en 
2004: 
66 

 

Une idée intéressante à nous 
communiquer ? 
Tu peux nous écrire : 
AA ECA 
Lycée technique privé ECA 
2, rue des carillons 
74942 ANNECY LE VIEUX 
Tél. 04 50 23 31 66 

Réseau ECA -St MICHEL 
 
Les « relations fusionnelles » entre l’ECA et St Michel sont maintenant 
fortement implantées entre nos 2 établissements. Pour preuves, si Roland 
Blampey dirige l’ECA de la tête et des deux mains, Bernard Brachet s’est vu 
confier la direction des sections techniques à St Michel tout en restant 
directeur adjoint de l’ECA. Il emprunte le réseau de la SIBRA (intox ?) pour se 
rendre sur ses lieux de travail, multiplie les coups de téléphone et les réunions 
entre collègues qu’il connaît à 5O % ; les nouveaux, il commence à les 
apprécier…Comme les méthodes de travail qui peuvent se différencier !  
Le nouveau bâtiment de St Michel portera le nom du Père Doche, fondateur 
de L’ECA ; Consumérisme oblige ! 
Nota : Inauguration le samedi 13 novembre à 10h. 

Le Comité 
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Pour renouveler le tiers du comité (ou le réélire) tapez 1-Serge, ou 2-Lucien, 
ou 3-Roger lors de notre Assemblée Générale du 19 novembre. 

 

 
 

 
 

 
Lorsque, étudiant à l’ECA, je préparais un 
BAC technique, les cours commençaient 
le lundi matin pour se terminer le samedi 
midi par un exposé magistral d’un 
ingénieur, intervenant externe, passionné 
et ne comptant pas son temps (rémunéré !) 
Des semaines de 43 heures de formation, a 
égalité avec nos parents qui, eux, avaient 
connu 36, les premiers congés payés… 
 
Aujourd’hui les parents qui travaillent 35 
heures par semaine envoient leur 
progéniture à l’école de 7h30 à 18h00 (en 
comptant la « garderie »), espèrent que les 
enseignants, en plus du calcul et de 
l’orthographe, seront les éduquer et 
développer leur sens artistique, voir 
critique ! Et en plus les rudiments du 
civisme républicain. Car les parents n’ont 
évidemment pas le temps de s’occuper de 
tout cela, trop pris à gérer leurs loisirs. 
 
En ce qui me concerne j’ai pris une 
journée de RTT pour rédiger cet édito, une 
journée pas volée et acquise de haute lutte. 
 

François Faure 

Edito 
(suite) 

 

Sœur Emmanuelle (86 ans) invitée par Roland Blampey à la rencontre des élèves 
de l’ECA (et également La Salle et St Michel). Dialogue enrichissant, humilité 
dans la parole échangée pour cette religieuse « hors du commun ». Moment 
HISTORIQUE 
 

 
Je reprends l’annonce faite en première page concernant l’assemblée générale. 
L’an passé nous avons donné une nouvelle facette de cette soirée : l’A.G. plutôt 
rapide mais indispensable pour rendre crédible l’action et la gestion de notre 
association, un repas qui je pense a satisfait tous les présents et un groupe de 
musiciens chanteurs qui a enchanté et emballé l’assemblée. 
 Eh! bien nous renouvelons ce processus en espérant que vous serez encore 
beaucoup plus nombreux. N’oubliez pas de vous inscrire afin d’organiser au 
mieux cette soirée. 
Je voudrais par ces quelques mots faire l’éloge du corps professoral. Mes 
collègues et moi-même rencontrons quelquefois divers professeurs lors des 
conseils de gestion de l’ECA et lors des réunions liées aux propositions 
d ‘amélioration proposée par l’Etat. J’ai pu mesurer à quel point le corps 
enseignant était soucieux de donner une éducation la plus complète aux élèves 
tout en faisant abstraction de leur statut personnel. Les élèves n’ont plus les 
mêmes motivations qu’il y a des décennies. Les professeurs doivent sans cesse 
les suivre, les motiver afin qu’ils apprennent un métier, suivre une formation. 
Tout ceci ne peut se faire sans discipline. L’enceinte de l’école a été fermée pour 
s’assurer de leur sécurité, de leur concentration scolaire afin d’éviter des 
errements peu enclins à l’éducation. L’école a mis une discipline douce pour 
interdire de fumer dans l’établissement. C’est un grand succès car très peu 
d’élèves dérogent à cette discipline. La direction et les enseignants oeuvrent 
largement pour la concrétisation de cette action. 
L’éducation de vos enfants appartient grandement au personnel qui les encadre et 
n’oublions pas le rôle des parents à soutenir leur action. C’est encore une raison 
supplémentaire, aussi modeste soit-elle, de l’action de l’amicale des anciens 
élèves de l’ECA. 
Mes amitiés à tous et au vendredi 19 novembre pour une rencontre dans notre 
ancien lieu scolaire. 
    Henri MAULET 
 

Le Mot du 
Président 

Bernard Brachet, une direction à 2 têtes ! 
L’ECA et St Michel se partage ce 
directeur, tout acquis à l’enseignement 



 

Par le bout de la lorgnette… 
L’ECA à ses débuts par Bernard Blampey 
 
Tenez en parlant de mon père et des débuts difficiles  
de l’école, j’ai retrouvé après sa mort un ticket de caution de l’ECA  sans doute 
un prêt de 50F à l’abbé Doche. Je ne sais pas si je décidai de retirer cette 
avance, si les intérêts ne seraient pas 100 fois la valeur du titre mais vous le 
savez comme moi, il oubliait certaines choses notre fin limier. 
N’oubliez pas que nous étions en 1943, c’était l’après guerre et l’occupation 
allemande. Il fallait faire attention, j’ai le souvenir de coups de feu pas loin de 
nous. Dans les services de car  (Annecy Albertville) il y avait toujours 2 soldats 
armés. Je me souviens d’être debout dans le couloir et tout près de moi 2 anges 
gardiens les 2 canons de fusil pointés en l’air, je n’étais pas du tout rassuré, ou 
bien au départ des vacances de Noël 43, d’une rafle au centre d’Annecy, moi 
rien, mais mon frère plus grand que moi a été retenu quelques instants !! la 
première peur de ma vie. A 14 ans pris dans la foule, encerclé par des hommes 
en armes donnant des ordres incompréhensibles, la panique qui s’en suit, 
l’heure n’était pas à la plaisanterie. Devant les risques encourus la préfecture a 
ordonné la délocalisation de l’ECA (ça existait déjà à l’époque). Les ateliers 
restant toujours aux Fins, l’internat et les études furent rassemblés dans une 
maison sur les Bois. Dans un sens c’était mieux mais pour les internes il fallait 
tous les matins descendre aux ateliers et remonter à midi et à pied s’il vous plait 
soit ¾ d’heure de marche en guise d’apéritif et pour les externes ils devaient 
nous rejoindre pour les études l’après midi. Là dans cette grande maison 
blanche nous étions quand même plus à l’aise, il y régnait une certaine vie de 
famille.  

Bernard Blampey 
 
 La « maison bourgeoise » de « sur les bois » accueillit 

des internes pendant la guerre de 39/45 

 
Les parents, les enfants, les amis faisaient 
partie du cercle : les joies et les peines de 
chacun se partagent plus facilement dans 
un petit groupe, et les difficultés que nous 
vivions ensemble nous rapprochaient. 
Nous étions à quelques trois semaines de 
la rentrée lorsque l’un de nous reçu une 
information qui fit l’effet d’un coup de 
tonnerre…Le directeur venait tout 
simplement d’être déposé ! De nos jours, 
on dirait qu’il a été « viré » ! 
Je dois avouer, qu’à ma grande 
stupéfaction, se mêlait un sentiment 
indéfinissable. 
Je devais être viré…et c’est le directeur 
qui subissait ce sort ! 
 
Pourquoi, par quel hasard, ai-je bénéficié 
de circonstances imprévisibles et non 
justifiées, car nous tous, les laïcs, n’avons 
jamais formulé une telle revendication… 
Nous supposions que la mauvaise gestion 
de l’établissement était la cause 
principale, car les finances étaient dans un 
état désastreux. On dirait aujourd’hui au 
bord du dépôt de bilan. 

 
Mais je dois redire, pour la énième fois, 
que l’honnêteté du directeur était au 
dessus de tout soupçon. C’était un brave 

homme un brave prêtre, 
mais il avait reçu 
l’enseignement que l’on 
recevait au séminaire de 
ce temps-là. 

 
Les prêtres, et à plus forte 
raison, plus on montait 
dans la hiérarchie, étaient 
des « appelés », qui 
avaient reçu une mission 
divine, qui était 
supérieure aux autres, 
faits pour commander, 
ordonner, diriger à tout le « populo 
barbaro » qui leur était confié. On leur 
avait répété à longueur d’années, qu’ils 
seraient au dessus du lot, qu’ils pourraient 
prendre des décisions, que les gens 
s’inclineraient devant eux… 
 
Ce n’est donc pas de leur faute s’ils se 
croyaient omniscients, compétents en tous 
domaines, et commettaient des injustices 
quelquefois irréparables ! 
 

Roland Frugié 
 

 
 

 
 
 
 

 

Si tu as des anecdotes ou des photos 
à partager avec les anciens et amis 
de l’ECA, n’hésites pas à nous les 
envoyer à : 
AA ECA Lycée Professionnel Privé 
2, rue des carillons 
74942 ANNECY LE VIEUX 

La Saga  
de 
L’Amicale  
racontée par Roland Frugié, 
ancien professeur 

Au 
confessionnal..


